

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Menzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

D. Celestino Martín de Argenta

Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme a los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez a una, Agustinas, 4, Salamanca.

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Cayo Alvarado

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO.

Emilia Bernaola participa a su numerosa y distinguida clientela que acaba de llegar a esta población con un elegante y variado surtido en trajes, abrigos y sombreros para señoras y niños. Hospedándose en el Hotel del Comercio.
4-d-2

AL ILUSTRE BRETÓN

En el Café

A la hora de tomar café, se reunieron como de costumbre en una mesa del Suizo, los señores Núñez Alegria, Fuxá, González Calzada, Beato (don R. y don V.), de la Fuente, Borreguero, P. González y Huebra (don A.), que enviaron a Tomás Bretón el siguiente telegrama:

Tomás Bretón, Liceo, Barcelona
Entusiastas amigos reunidos en el Suizo, te aplauden y felicitan por el éxito de «Garín».—HUEBRA.

La redacción de EL ADELANTO, entusiasta de las glorias patrias, dirigió a su vez el telegrama siguiente:

Tomás Bretón, Liceo, Barcelona
La redacción del diario ADELANTO, envía un abrazo al amigo y un aplauso al maestro Tomás Bretón.—ARSENIO HUEBRA.

Sabemos que se han remitido a nuestro distinguido paisano y amigo numerosos telegramas.

**

El concierto

Apenas se supo ayer en esta ciudad el éxito que ha obtenido en el Liceo

de Barcelona la ópera *Garín* del insigne maestro salmantino Tomás Bretón, el señor Mezquita (don Enrique), que tanto ameniza las veladas en el Café Suizo, llamó a varios de sus compradores y amigos, que dieron en el citado café el concierto que ayer anunciamos.

Los amantes del arte y de Bretón que tomaron parte en tan espontánea manifestación musical, fueron los señores Mezquita (don Enrique), Hoeffeld, Corrales, Eloy Andrés, Peñañez, Rodríguez (don Fernando), Cárdenas, Rodríguez (don Manuel y Tato.

Desde las nueve y media a once y media de la noche, se vió el local del Suizo literal y absolutamente lleno de gente, figurando en el público muchas señoras y señoritas que eran la gala de la manifestación.

Estando la orquesta interpretando el tercer número de su improvisado programa, entró en el café Abelardo Bretón, artista de Salamanca y hermano del autor de *Garín* y de *Los Amantes*.

El público entonces se puso de pie y ofreció al hermano del distinguido maestro una gran ovación.

El público entonces se puso de pie y ofreció al hermano del distinguido maestro una gran ovación. El público entonces se puso de pie y ofreció al hermano del distinguido maestro una gran ovación.

Los señores Ramos, Santos y Compañía, invitaron luego a los concertistas a un *lunch*, que terminó con entusiastas brindis y unas botellas de *Champagne* con que les obsequió el señor Bomati, primo de Bretón.

A pocos espectáculos como éste de que damos cuenta, Salamanca podrá ostentar en su escudo los timbres de su cultura y de su patriotismo, a la altura en que puedan colocarlo los primeros pueblos de Europa.

La calle de Zamora, desde la plaza hasta el convento de las *Jesuitas*, estaba llena de gente distinguida que no pudo entrar en el salón.

¡Viva el ilustre salmantino Tomás Bretón!

LEY DE PRESUPUESTOS

La comisión de hacienda del Congreso, consagrada a la discusión de los artículos adicionales y a la ley del impuesto sobre transmisión de derechos reales, ha aprobado ya con algunas modificaciones el proyecto presentado por el Gobierno.

Se someten al impuesto de derechos reales las traslaciones de dominio de bienes inmuebles y los derechos reales: la constitución, el conocimiento, modificación y extinción de los mismos; las traslaciones por causa de muerte; las que se efectúen por consecuencia de actos judiciales ó administrativos.

Además de estos conceptos que anualmente tributan, el proyecto somete al impuesto de diez céntimos por

ciento la transmisión, mediante corredor ó agente, de efectos públicos, valores industriales ó mercantiles, mercaderías, préstamos personales con garantías de fondos públicos ó valores industriales, y los que sin ella se hagan ante el Notario ó funcionario administrativo y judicial; las pensiones de Montepíos y todos los documentos privados que se registren con arreglo al artículo 1.527 del Código civil. Los préstamos que no excedan de mil pesetas devengarán cinco céntimos por ciento.

El proyecto introduce la novedad de que cuando se transmita separadamente la nuda propiedad del usufructo, no se exija el impuesto sobre aquella hasta que se consoliden el usufructo y la propiedad, sin perjuicio de que las transmisiones que se hagan del derecho de la nuda propiedad liquiden por el concepto que les corresponda.

La tarifa relativa sobre herencias y legados, habrá de modificarse con arreglo a las innovaciones que introduce el Código civil, considerando como extraños a los parientes más lejanos del 6º grado.

Las transmisiones *mortis causa*, entre vivos, pagará el 3 por 100.

Los legados en favor del alma de terceras personas tributarán con arreglo al grado de parentesco, y si son en favor del testador, el 1 por 100.

Las sustituciones fideicomisarias podrán ser en concepto de usufructo.

El arriendo, subarriendo, subrogación, etc, constituido ante Notario, aunque no sea inscribible en el Registro da la propiedad, satisfará 10 céntimos por 100 de la renta anual por cada tres años de duración.

Las traslaciones de bienes muebles ó semovientes por actos judiciales ó administrativos ó por contrato ante Notario, pagarán el 2 por 100.

Los actos ó contratos en favor de establecimientos benéficos, y los legados a metálico para la construcción ó reparación de templos católicos, satisfarán 10 céntimos por 100.

Las informaciones previas por cualquier título que sean, pagarán el 3 por 100, excepto las que se practiquen el primer año de regir la ley, que satisfarán lo que les correspondan por las disposiciones vigentes.

El proyecto establece asimismo el 6 por 100 de intereses de demora, que no podrán ser condonados, y la imposición de multas, que no excederá del 10 por 100 de la cuota liquidada.

Se perdona, por último, toda multa é intereses de demora a la liquidación de todos los actos, herencias y contratos anteriores a esta ley, que se efectúen en el plazo de seis meses.

Hoja de almanaque

Mayo 18

Santos Venancio martir, Potamion obispo, Felix de Cantalicio, Fauna y Eufrasia mártires.

San Julián.—Siguen los cultos del día anterior.

Luna llena el 11. Cuarto menguante el 19.

Sale el sol 4 h. 38. Pónese 7 h. 15. 1843.—Pedro IV se embarca para apoderarse de Mallorca.

CHARADA

Es nombre que el hombre estima *prima-prima*.

De poeta es cosa hacedera *dos-primer*.

Del cuerpo humano parte es *prima-tres*.

Pensativo más no estás

Si quieres el *todo* hallar,

Que en la playa ó en alta mar

Verás mi *prima-dos-tres*.
(La solución mañana).

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana — Don José de Bustos.

Tribunales

Señalamiento.—Hoy se verá en da en el juzgado de Alba de Tormes, contra Fernando Francisco Blázquez, por el delito de atentado.

Es ponente, el señor Sendino; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa el señor Orea (D. T.) y es procurador el señor Rodríguez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

Variedades

CHISMOGRAFIA LOCAL

No salgo do mi apoteosis, como decía el Guardia del sainete *Pepa la frescachona*.

Desde que he sabido que el arreglador de la Hacienda municipal señor Romero Zugarrondo ha sido el inspirador del programa de los festejos que se preparan para solemnizar la nueva feria del próximo mes de Junio, les digo a ustedes que no me explico lo que me sucede, vamos.

Don Emerenciano Lucilina, entusiasta admirador de los progresos modernos incluso el alumbrado eléctrico, que vive en Madrid disfrutando de las rentas que le dejaron sus antepasados, tenía el propósito decidido de cruzar el Océano y visitar la exposición de Chicago, pero cuando he tenido conocimiento de los festejos que se preparan en Salamanca, ha

desistido de su proyectado viaje por que considera más en armonía con sus entusiasmos por el progreso el festival que le ofrecerá la ciudad de la sabiduría.

¡Oh cacumen, chirumen, numen y volumen de la masa encefálica del autor de tamaña barbaridad como es la de correr ocho vacas bravas en una plaza pública de la ciudad que en si encierra la ilustre Universidad de su nombre como lo pudieran hacer en el último villorrio de la Sierra!

Pues, ¿y lo de tocar el reloj para anunciar el festival y para poner en conocimiento del pueblo soberano que se va a proceder al encierro del ganado, eso, no es un festejo de primera fuerza?

¿Ustedes se creen que no vendrán desde el Imperio de la China por admirar tan soberbio espectáculo?

Porque si no resulta festejo de primera fuerza, por lo menos, si la memoria no me es infiel, está colocado en el programa en primera fila, así: 1ª El toque del reloj anunciará que empieza la feria.

Vamos que les digo á ustedes que no me cabe en la cabeza la idea de que de la de todo un sabio como es el Romero de nuestro municipio, haya salido la de correr ocho vacas bravas en medio de una calle ó una plaza que para el caso es lo mismo.

Los demás festejos del programa le dan la mano al de las vacas bravas.

Dos dulzaineros recorrerán las calles de la población por espacio de cinco días (descansarán á intervalos) tocando aires del país. (Y dándole la lata al vecindario.)

Se gastarán 75 pesetas en cohetes y voladores de bomba real.

¿Ustedes se fijan cómo llena la boca eso de bomba real?

Pues espérense ustedes que aún falta el festejo *non plus ultra*.

La banda provincial (¡Dios nos coja confesados!) tocará diana al amanecer del día 15, y durante las horas de paseo, en este y en los cuatro días siguientes, *las más selectas piezas de su repertorio*.

¿Ustedes han visto?

Pero lo que dice don Formedio, persona muy entendida en achaques de festival, que se encuentra en este momento á mi lado tomando café.

—¿Y qué quiere usted que hagan con 900 pesetas?

—Hombre, yo no le diré á usted lo que han de hacer, porque para que ellos lo hagan hemos hecho nosotros el sacrificio de elevarles á la *cataduria* de concejales.

Lo que únicamente me atrevo á asegurar es que si toca la banda del Hospicio y salen por esas calles de Dios los dulzaineros y tamborileros, con poco que apriete el calor ni San Roque bendito nos libra de que se desarrolle el cólera morbo asiático entre los moradores de esta sapientísima ciudad.

—No lo crea usted así; antes por el contrario, si hubiese de visitarnos tan temible huesped, no podría sobrevivir con los festejos que se proyectan, porque epidemia mayor mata á epidemia menor.

—Luego usted también cree que los festejos que se preparan constituyen una epidemia.

—Pues claro, hombre de Dios, lo que únicamente lamento es la exígua cantidad de que disponen para ellos.

—Y también censurará usted lo que yo censuro.

—¿Y qué es ello?

—Pues hombre, que nos quieran hacer volver á los tiempos del bueno de don Mario, en que la cultura de

los habitantes de esta ciudad se representaba en medio de la Plaza de los Bandos por medio de una corrida de vacas bravas.

—Amigo, tiene usted razón, pero ese pensamiento, que no sé cómo calificarle, no prevalecerá, créame usted á mí.

—Más vale así, pero á pesar de todo *no salgo de mi apoteosis*.

Noticias

Sumario

Tenemos noticias de que el digno fiscal de esta Audiencia, ha remitido al juzgado de instrucción el número de EL ADELANTO en que denunciábamos el desacato cometido por el jefe de estación de esta capital con el alcalde de Salamanca, para que instruya el correspondiente sumario.

EL ADELANTO, está dispuesto á responder de sus actos.

Del buzón

UNA ORGULLOSA

¿Riqueza, juventud y donosura se reasumen en ti?... ¡Presunción vana! Tienes cual yo, tus rentas en la Habana y en menguante se muestra tu hermosura.

¡Eres una de tantas! Tu escultura perdió su delicada filigrana. Aquel encanto de la edad temprana, ya en tu rostro marchito, no fulgura.

No insistas más en tu pueril quimera; cese tu orgullo y pertinaz desvío.

Mira que así á seguir, solo te espera como premio á tu necio desvarío, el recuerdo de aquella primavera, y el desengaño del presente estío.

La feria

El domingo estuvo súmamente concurrida la que todos los meses se celebra en esta capital.

En esta ocasión, ganados de todos los meses, en especialidad el vacuno, que fué colocado á precios ventajosos.

La circunstancia de ser abundantes los pastos en esta provincia, contribuye á que el ganado conserve en la actualidad un precio que satisface.

Las muchas dehesas que hay con abundantes pastos, es un aliciente á que aquel conserve un valor enteramente satisfactorio.

Con el tiempo esta feria mensual ha de ser de importancia en esta ciudad.

Plaza de toros

Cuando Mr. Malleu dió el pasado domingo el primer espectáculo en nuestro circo, dejó buena impresión por el mérito indiscutible de sus arriesgados ejercicios.

Al terminar, prometió ante el público aumentar y mejorar el espectáculo con nuevos artistas, y Mr. Malleu cumplió su promesa, superando la realidad á las esperanzas del público.

La familia *Riquiqui* ó los clowns musicales, son una monada que hizo las delicias del numeroso concurso que presenciaba la función.

Cinco niños y dos niñas preciosas forman una orquesta cómica de gran efecto. Terminó este número del programa con una *couplé* francesa, y al salir de nuevo los niños á instancias del público, cantó uno de ellos acompañado de los demás, la jota Aragonesa con tal gracia y estilo, que los espectadores entusiasmados empezaron á tirar á la plaza *perras*, pesetas y terrones de azúcar con lo que premiaron la gracia y mérito de los liliptienses artistas.

La ovación fué inmensa.

Después Mr. Malleu entró en la jaula con los osos, la hiena y el león,

demonstrando un valor admirable.

Tiene el señor Malleu la buena condición de inspirar tal confianza al público con su serenidad, que no despierta temores de un siniestro; así es que el espectáculo resulta agradable y se hace asequible á señoras y niños.

Esperamos la tercera representación, que según noticias será amenísima.

Nuestra enhorabuena á Malleu y al señor Riquiqui.

Bién hecho

El gobernador civil interino señor Hernández Prieta, ha dispuesto que una pareja de la guardia civil acompañe al alcalde de Cabrerizos para que no permita lavar ropas en el río, imponiendo la multa de dos pesetas cincuenta céntimos á la que no cumpla lo ordenado por dicho señor.

Vacante

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Brincos, dotada anualmente con 75 pesetas, pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos, por la asistencia facultativa de tres á seis familias pobres.

Monte de Piedad

Los objetos comprendidos en los talones de préstamos números 12.414 al 14.032 de ropas y 833 al 1.138 de alhajas que no hayan sido hecho efectivos ó renovados por los interesados antes del día 1º de Junio, serán subastados los días 5, 12, 19 y 26 de dicho mes.

Bachiller

Ayer se remitió al Director del instituto de segunda enseñanza de esta capital el perteneciente á don Ramón Hernández Ballesteros, alumno que fué de mencionado centro de enseñanza.

Novillos

El señor Gobernador civil interino concedió ayer autorización al Ayuntamiento del pueblo de la Encicla, para que pueda celebrar dos corridas de novillos los días 19 y 20 del mes actual.

Robo

Han desaparecido de un prado del término municipal del pueblo de Casafrañca, cuatro caballerías mayores, que se supone hayan sido robadas.

Hasta ahora ignórase quien ó quienes hayan sido los autores del hecho.

Multas

El teniente alcalde, señor Petit, impuso ayer diferentes multas á varias mujeres que habían faltado á las ordenanzas municipales.

Ascendieron las multas impuestas por dicho señor á la cantidad de 15 pesetas.

Plazo vencido

Ayer espiró el plazo para la admisión de solicitudes á las escuelas vacantes en este distrito universitario y que se han de proveer por los concursos de ascenso, traslado y único.

Las solicitudes presentadas pasan de 130

Subasta

El día 14 de Junio próximo vendrá á la hora de las doce de la mañana, tendrá lugar ante la alcaldía de esta capital en su despacho de las Casas Consistoriales, bajo su presidencia ó la del teniente ó concejal en quien delegue, el remate para la adjudicación de las

obras que han de ejecutarse en el nuevo matadero cual son las de afirmado de las rampas de acceso al mismo y de la explanada principal con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en la sección de obras de la secretaría municipal.

No aprobados

En la calificación del ejercicio escrito verificado ayer á las cuatro de la tarde en esta Universidad para aspirar á las escuelas vacantes en este distrito, fueron no aprobados treinta y tres individuos de los 53 que habían practicado dicho ejercicio.

Pensamiento laudable

Hemos oído decir, sin dar mucho crédito á la noticia, que el ayuntamiento de esta capital piensa destinar tres mil pesetas, para que uno de los maestros de las escuelas municipales, durante los 45 días de las próximas vacaciones haga una excursión por Suiza y Alemania, visite las principales escuelas de niños, y presente después una Memoria, á fin de ver si se puede introducir en las de esta población, algunas de las reformas que con éxito se hallan establecidas en aquellos centros de enseñanza.

Entusiastas de Bretón

El ayuntamiento de esta capital é infinidad de amigos, dirigieron ayer al maestro Bretón, varios telegramas felicitándole por el éxito alcanzado en el estreno de su nueva ópera.

Detenido

Ayer mañana fué detenido por los agentes municipales, un individuo vecino del pueblo de Valde-la matanza, presunto autor del hurto de 175 pesetas.

Oposiciones

En la calificación del ejercicio escrito para proveer por oposición las siete escuelas vacantes en este distrito universitario, fueron aprobados los siguientes lemas, que corresponden á los nombres que á continuación se expresan:

Más quiero honra sin barcos, que barcos sin honra, don Rosendo Rosado Timón.

Judit cortó la cabeza á Holofernes, don Domingo Sánchez Turrión.

Instruir es construir, don Dionisio Carrasco Diaz.

Magnificat anima mea domino, don Cándido de San Antonio.

Lo que parezca, don Carmelo Diaz Gómez.

¿De la cruz huyendo vés?—pues mayor la encontrarás, don Francisco Benito García.

La mujer es débil, Arturo Serrano de la Parra.

Solo sé que no sé nada, don Anastasio Pérez Puente.

La belleza, verdad y bondad absolutas, solamente en Dios pueden hallarse, don Guillermo de la Torre Rodríguez.

Cada cosa en su tiempo, don Ildefonso Salvador Santos.

Las delicias mundanas duran poco tiempo, don Hipólito Muriel Hernández.

La instrucción es fuente de riqueza, don Francisco Alonso Cortés.

Un maestro de escuela, don Remigio de San Juan.

Batalla de Pavía, don Remigio Matias Cruz.

Dios es uno y trino, don Nicolás Micó González.

Una buena educación es la mayor herencia, don Publio Carbonero y Bázquez.

Al nacimiento de la primera cana precede la muerte de la última ilustración, don Felix Mateo Fuentes. ¿Qué será de mí hoy!, don León Meo. Omnia enim breviora reddet ordo, extraccio etemodo, don Ciriaco Vicente Balero. Pavia, don Ludivino Corvo González. De éstos, doce fueron aprobados por mayoría, y los demás, por unanimidad.

Escándalo

Anoche fué mayúsculo el que promovieron en una casa de la calle de los Moros cuatro escolares de esta Universidad. El sereno del barrio llevó á los revoltosos á la prevención.

Denunciado

Por faltar al reglamento de carruajes, fueron denunciados por los agentes de vigilancia, los dueños de los coches de los que conducen viajeros desde esta capital á la estación del ferrocarril.

Hurto de leña

Una pareja de la guardia civil del puesto de Beleña ha detenido poniendo á disposición del juez municipal de Montejo, á tres individuos vecinos de dicho pueblo por haber sustraído seis cargas de leña de un monte del Estado

Lesiones

En un tejat próximo á esta capital mataron ayer mañana dos mujeres, resultando una de ellas con una herida en la región frontal, que le fué curada en su domicilio. La agresora ha sido detenida.

El sainete de Juan Barco

Anteanoche, según habíamos anunciado, se estrenó en el Liceo el fin de fiesta que con el título *Secretaria particular* ha escrito nuestro querido compañero en la prensa don Juan Barco, y que recibió el bautismo de la crítica dramática en el clásico teatro *Español* de Madrid.

Como todas las obras de su género, carece de argumento, pero tiene una *exposición crítica* de lo que pasa en los ministerios, y tiene mezclados la gracia y el chiste con la hiel que vierte la realidad de la vida.

Comprendemos el éxito que tuvo en *El Español* el sainete de don Juan Barco, que pediremos se repita en la primera ocasión que se presente en el Liceo una compañía dramática.

Enviamos al señor Barco un sincero aplauso por su ingenioso y bien escrito ensayo literario.

Comiso

En una casa del paseo de la Glorieta, le fueron decomisados ayer, á una mujer, seis kilogramos de aceite, que había introducido, sin el pago de los correspondientes derechos de adeudo.

Título de licenciado

Por la secretaria de esta Universidad, remitióse ayer al señor Gobernador civil de Madrid, para su entrega al interesado, el título de licenciado en la facultad de Derecho, expedido á favor de don Isidro Beato y Sala alumno que fué en esta Escuela.

Fugada

El alcalde del pueblo de Vega de

Tirados interesa del señor gobernador civil, la busca y captura de la joven natural de dicho pueblo María Josefa Aguadero Riesco, de veinte años de edad y que se hallaba sirviendo en la casa número 83 de la calle de la Rua de esta capital.

Ecce sucedidos y noticias

Amor paternal

Una amazona de Oklahoma ha realizado un hecho que demuestra su valor, su constancia y su amor fraternal

Hace cinco meses, y por la sempiterna cuestión del amor, Walker Hargood mató de un pistoletazo á su rival James Beath, huyendo inmediatamente y burlando así la acción de la justicia, que no pudo encontrarlo

Una hermana de la victima se propuso vengarla, y al efecto se vistió de hombre y se puso en persecución del asesino, recorriendo para ello una gran parte de los Estados Unidos.

Al fin, y después de cinco meses de disfraz, de minuciosas investigaciones y de trabajos sin cuento, halló al asesino, y presentándose á las autoridades, las refirió lo ocurrido é hizo arrestar al matador de su hermano, que fué llevado al día siguiente al lugar en que había sido cometido el crimen.

¿Será una camama?

El velocipedo ocupa mucho el espíritu de nuestros inventores, naturalmente.

Trátase en la actualidad de un motor especial que venga á suprimir la fatiga del velocipedista, sin exponerlo á las bronquitis, fusiones de pecho, etc., á que hoy se hallan sujetos, conservando el placer de ir con ligereza donde les plazca.

Si hemos de dar crédito á un M. Fleceret, este nuevo motor que se ha encontrado es muy ligero, entrando en movimiento sin necesidad de agua, sin fuego, sin electricidad, sin vapor, sin humo, sin gas, sin petróleo, sin causar gastos mas que cuando marcha, pudiendo almacenar fuerza motriz y andar adelante ó hacia atrás y costando muy poco dinero.

Desgraciadamente, el inventor no da más detalles técnicos.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

Madrid 17.—La sesión que celebró ayer el Senado, careció de interés por la insignificancia de los asuntos que se debatieron.

En el Congreso

SIGUEN LOS PRESUPUESTOS

Madrid 17.—La sesión celebrada ayer en el Congreso, estuvo dedicada á la discusión del presupuesto de gastos del ministerio de Guerra.

UN TURNO EN CONTRA

Madrid 17.—El señor Azcárate consumió el primer turno en contra del artículo que se refiere á dotación de personal.

DESGRACIAS EN CADIZ

Madrid 17.—En Portillo de Porquera (Cádiz), fué encontrada una bomba que había quedado allí sin estallar, de resultas de varios ejercicios de fuego que había estado verificando una fragata de guerra.

Dos sujetos que la encontraron se propusieron hacerla estallar, sin considerar los resultados que había de ofrecerles.

El edificio donde aquellos se hallaban fué destruido por la explosión, quedando ambos con las piernas destrozadas.

LA DIPUTACION DE GUADALAJARA

Madrid 17.—Sigue sin resolverse el conflicto surgido en la Diputación de Guadalajara con motivo

de un decreto de Hacienda para que se proceda, por la vía de apremio, á hacer efectiva cierta cantidad que aquella adeuda al Estado.

UN PETARDO

Madrid 17.—En la casa del alcalde de Mazarrón (Murcia), estalló anteanoche un petardo que dejó destruido el edificio, sin que afortunadamente resultasen heridos de gravedad sus moradores.

Se ignora quien sea el autor ó autores del bárbaro atentado.

UN ESCANDALO

Madrid 17.—En la junta provincial del censo electoral de Oviedo, se originó ayer un monumental escándalo que degeneró en lucha sangrienta.

El juzgado se presentó seguidamente en la sala de sesiones de la Diputación, empezando á instruir las primeras diligencias.

Han resultado heridos el presidente y los diputados señores Sarri y Sierra.

LAS CARRERAS

Madrid 17.—Las carreras de caballos celebradas ayer resultaron animadísimas.

El desfile fué muy lucido.

El día que estuvo espléndido contribuyó á la mayor animación de la fiesta.

UN DESCARRILAMIENTO

Madrid 17.—En la línea del ferrocarril de Córdoba ocurrió ayer un descarrilamiento, sin que ocasionara desgracias personales.

LA ROMERIA AL SANTO

Madrid 17.—La pradera ha estado esta tarde muy desanimada á pesar de ser el segundo día de la romería.

LA POLITICA EN CALMA

Madrid 17.—Hay carencia absoluta de noticias políticas.

RECEPCION OFICIAL

Madrid 17.—A las dos de la tarde de hoy se verificará en Aranjuez la aceptoración oficial, con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey Alfonso XIII.

Distintos trenes saldrán de Madrid para dicho punto.

NUESTROS VALORES

Madrid 17.—El mercado sigue muy sostenido y solicitado.

Los valores al alza.

Los cambios sostenidos aunque algunos los consiguieron á menos del 14.

El Bolsín cerró anoche á 68'05

VILLEGAS.

Traspaso de tienda Se hace de la establecida en la calle de Serranos, número 33, para toda clase de comestibles. En la misma darán razón. 8-d-5

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bermejeros, número 15. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. —d-10

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2°. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-15

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferro carriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor. doña para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Se vende una casa en la calle del Hospital, número 2. En la misma darán razón. 8-d-2

Liquidación de géneros

Botellas de Jerez á 6 reales las de 8, á 7 las de 10, á 8 las de 12, idem de champagne á 20, de cognac á 10, rom viejo y San Jorge á 10, vino Valdepeñas á 34 reales cántaro, de Cantalapedra á 24, jerez á 3 reales cuartillo. Toda clase de vinos generosos, anises y licores á los precios más bajos posible.

Salchichón de Vich á 10 reales libra; chocolates de todas las fábricas con un real de rebaja en paquete y además una servilleta el de Juncosa; velas rizadas á dos reales y peseta, según tamaño; cerillas á real decena; tapioca del Brasil á 3 reales paquete; latas de calamares, bonito, atún y langostinos á 5 reales; almidón inglés á cinco céntimos el paquete de diez céntimos; alubias y garbanzos de treinta céntimos á sesenta el litro, según clase y tamaño; aceite de Sierra Gata, añeja; azúcar; arroz; bacalao; jabón; café crudo y tostado, á los precios más económicos en las mejores clases.

Sociedad Cooperativa, calle de Juan del Rey, número 5
15-d-5

Se vende un magnífico espejo veneciano, un bonito entredós, sillería de rejilla, seis sillas tapizadas para un despacho, dos maniquines para modista ó comerciante y otros varios objetos. Travesía de los Muñinos, número 2, afueras de la Puerta de Zamora. No se admiten corredoras. 4-d-3

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30-d-18

Acaba de llegar á esta población una peñadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30-d-6

La acreditada casa de comidas, titulada de Carallo, frente á la estación, está á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. —d-16

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20-d-3

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio

M. CARABIAS MARTIN

Peñaranda de Bracamonte, Empedrada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallaran los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

En la casa de préstamos

Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3. (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

Se ha trasladado Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE DE MUEBLES USADOS
Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rés verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de luna; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; cónsolas; lavabos; máquinas para coser de la fábrica; Singer; camillas; catres; colchones; mesas para planchar; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Multitud de dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Lorente, sucesores de Pelegrín Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca.

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA, encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS
HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS
Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA
Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el pascu, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA
sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
DEL LDO. JUAN VALVERDE CAPILLAS
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería permiten adquirir con más ventajita en los precios todos los productos y ceditando este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Escuela zarzaparrilla Br stoll; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 1 l 1/2 ídem. — Agua de Locches, 3 ídem. — Ídem de Carabias, 3 ídem. — Ídem de Vichy, 4 ídem. — Dentición Scotti, 8 ídem. — Harina lactada Nestlé, 5 80 ídem. — Jarabe hipofosfó de Climent, de 6 y 10'50 ídem. — Pastillas del doctor Andreu, 6 ídem. — Ídem de clorato potasa Leo, uno ídem. — Cápsulas sándalo Mildey, 13 ídem.

Análogos rebajas ha hecho entodos los específicos.

Casa de huéspedes de Inocencio Santos, Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.

JOSEFA DIAZ
MODISTA

que tenía su obrador en la calle de la Rúa, número 30, dá conocimiento de haberse trasladado a la de Meléndez (antes de Serdolodo) número 25, frente al Seminario Conciliar, 25, Meléndez, 25.

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple pirosis ó acedia, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato génito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición a ellos.

Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuelo, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Tinto	1ª	á	7'50	pesetas cántaro, medio litro	25	céntimos
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Clarete	1ª	á	7'50	id.	25	id.
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Blanco	1ª	á	7	id.	25	id.
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Id.	1ª	á	15	id.	30	id.
Id. especial	á	25	id.	id.	Una	peseta.

Generosos

Málaga	1ª	22'50	pesetas cántaro, medio litro	75	céntimos
Moscatel	1ª	22'50	id.	75	id.
Id.	2ª	13	id.	50	id.
Valdepeñas	13	id.	id.	50	id.
Pasa	13	id.	id.	50	id.
Carriñena	13	id.	id.	50	id.
Ajerezado	13	id.	id.	50	id.
Jerez	22'50	id.	id.	75	id.
Id.	botella	1'75	id.		
Id.	id.	1'50	id.		
Id.	id.	1'25	id.		
Manzanilla	id.	2	id.		

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y agüardientes — Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Ídem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Ídem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 céntimos.
Ídem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Ídem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Ídem seco, á 11'50 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 ídem ídem, medio litro 1'25 peseta.
Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

VENTAS

A voluntad de su dueño se venden en esta población las fincas urbanas que á continuación se expresan.

Una casa situada en la Plaza de la Verdura número 70. Hermosa finca que produce actualmente 10.000 reales de renta anual y es susceptible de poder dar mayores rendimientos, haciendo en ella pequeñas reformas.

Otra casa situada en la calle de San Julián, número 2, que constituye medianería con la finca anteriormente citada. Dicha finca consta de tres pisos y en la planta baja tiene un espacioso local panera.

Ídem, otra casa situada en la misma calle número 1º Esta finca tiene un hermoso portal apropiado para establecer en él cualquier industria ó comercio.

Otra casa en la calle de Cervantes (antigua de los Moros) señalada con el número 12, cuya finca tiene corral, excusado, pozo y cuadra.

Las personas interesadas en la adquisición de estas fincas y que deseen informarse de ellas se dirigirán a tratar con su dueño don José Posadas que habita en la Plaza de la Verdura, número 70, piso segundo.

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo

costándoles muy barato?
Compreñ Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22,

esquina á la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vidna (madera curvada).

En sillería de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo más rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragueros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende ó arrienda la casa número 12 de la calle de Peñaranda de Bracamonte, propia para panadería, cen horno. En el despacho de carnes de Teodoro Martín, Corriño, darán razón.